

Un aniversario

Un gran rector de la Universidad de Chile, don Eugenio González, asumió su alto cargo con un discurso memorable en que puso de manifiesto el compromiso de la Universidad con la libertad, con la inteligencia y con la vida todo de la sociedad. "La vida de la Universidad, como la vida, es un complejo proceso en que el presente, arraigado por nuevas experiencias se prolonga en el fugitivo presente que sólo tiene verdadero valor en función del inmediato porvenir". Don Eugenio González fue un gran rector, con visión clara del destino de la Universidad, y con resiente solidaridad en su filosofía. (No en balde renunció a su cargo cuando vio que ponía de y futuro se fundasen en nombre de intereses traidoristas y frívolos). Don Eugenio González asumió su rectorío y ejerció su mandato teniendo siempre presente el ejemplo de su primer antecesor, don Andrés Bello.

Este año de 1992, año de conmemoraciones cinco veces centenarias, no ha de ocurrir una conmemoración de sólo un siglo y medio; hace ciento cincuenta años, bajo la orientación del maestro Andrés Bello, comenzó su vida oficial la Universidad de Chile. (Ya lo sabemos: la Universidad de Chile no fue la primera Universidad de Chile; antes existió la Universidad de San Felipe; recordarán hoy más como tema de anécdotas simpáticas que como institución significativa. La Universidad de Chile sigue siendo nuestra primera y gran universidad). Don Andrés Bello asumió su cargo con el discurso que hoy es

1865 6011529,
una pieza clásica, elemento sólido de nuestro patrimonio cultural.

En su Discurso Inaugural, don Andrés Bello planteó, con la ponderación inteligente que lo caracterizaba, los principios generales que deben dar sentido a la universidad: el cultivo de las ciencias y las artes en un ámbito de libertad y de responsabilidad ética. La libertad nacida, sobre todo, es el eje del quehacer universitario: "La libertad, como contrapunto, por una parte, a la descalidad servil que lo recibe todo sin examen, y por otra a la desarraigada licencia que se rebela contra la autoridad de la razón y contra los más nobles y puros instintos del corazón humano, será sin duda el tema de la universidad en todas sus diferentes secciones".

Don Andrés Bello se vio entrelazado en muchas polémicas a lo largo de su vida. Atacó y fue atacado, pero siempre actuó conforme a sus principios y sin desdibujar su mirada. Sobre todo como rector de la Universidad, puso siempre la dignidad de la institución por encima de disputas circunstanciales. Cien años más tarde, don Eugenio González parece haberse echo de la actitud de su antecesor: "Para la Universidad, el máximo imperativo consiste en la preservación de los valores que dan sentido de superior dignidad a la persona humana, individual y colectiva".

La universidad es más que cualquier de sus rectores individuales. Grandes rectores, sin embargo, son un rostro visible en quienes simbolizan un reconocimiento a un siglo y medio que honra nuestro historio.

Andrés Gallardo.

el Dr. Lopejón, 4-6-1992 p 7.

3124

195286

Un aniversario [artículo] Andrés Gallardo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gallardo, Andrés, 1941-2016

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un aniversario [artículo] Andrés Gallardo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)